

# 三岳っ子だより

令和元年度  
山鹿市立三岳小学校 第4号 7月18日  
文責 校長 館山 恒一

## 【校訓】

認め合い 高め合い 助け合う

## 【学校教育目標】

家庭・地域と連携し、心豊かに自ら学び、  
たくましく生き抜く力をもった児童の育成

## 【合い言葉】

心をこめて にこにこ  
はきはき きびきび

梅雨も開けないままに夏休みに入ろうかとしていますが、7月も充実した活動が続きました。特に6年生を中心として様々な活動ができたことで、学校全体でもまた一步前進できたと思います。

## 校内水泳記録会

昨年度までの北部地区水泳記録会がなくなりましたので、今年は校内でも水泳記録会を実施し自分の記録に挑戦しました。

プールサイドで「三岳小の応援」を元気よく行い、来校された約8名の保護者の方にもその様子を見てももらいました。子どもたちも全力で泳ぎ、その達成感も見られ、やってよかったなと実感しました。

## 6年生道徳～よく考え「誠実」という道徳的価値を身に付けています。～

7月10日（水）5校時に6年生道徳研究授業がありました。この日は教材「手品師」を使い、「誠実、明るく生きる」について考え合いました。多くの職員が参観している中で、6年生が自分の思いや経験を出してくれたので、職員も今後の道徳の授業を見直し改善していくよい学びの場となりました。授業終了後、授業の反省、改善点を出し合い、その後講師（平小城小の先生）の方から更に深い改善点、今後の道徳について指導を受けました。「考え方議論する」の議論に惑わされずに、児童に道徳的価値を話し合い感じさせていくことが大切であることを学びました。

## 6年生古江くん優秀賞～山鹿市童話発表会～

7月6日（土）山鹿市民交流センターにて今年度の山鹿市童話発表会があり、三岳小代表の6年古江くんが「ヒロシマのいのちの水」の発表を行い、見事に全体17名の中で優秀賞二人のうちの一人に選ばれました。当日本番でも、古江くんは緊張するどころか、身振り手振りをする余裕もあり、堂々とした態度と声で発表することができました。

なお、最後に審査員の一人の古庄先生から講評があり、発表した子どもたちに感想、今後気をつけてもらいたいこと、励ましの言葉を話されました。その中で「人間を大きく成長させるための3つの大切なこと」がとてもよかったですのでここに紹介します。



開会式



力泳する子どもたち



考え方を出し合う6年生



授業後の研究会



前列右から3番目古江くん

## 人間を大きく成長させるための3つの大切なこと【古庄先生の講評の中の一部】

最近世の中では子どもたちの悲しい出来事、心配な出来事が起きているが、人間を大きく成長させるためには3つの大切な事がある。

- ①なるべく多くの人と会う。お話をしてもよいところを学ぶ。（例：～さんのお手伝い、～さんの言葉遣い、～さんの作業がはやい、まねをしようなど）今はこれが少なくなっている。だから（心の）成長ができるにくくなっている。
- ②多くの美しい言葉と出会う。美しい言葉は生きる支え、励みとなる。（例：「朝の来ない夜はない。」「人生は思い荷を背負って坂道を渡るがごとし。急いではならぬ。急いではならぬ。」「人は人、我は我、されど友だち」など）悩んでいるときにこれらの言葉を聞くとこの先が開けてくる。苦しんで努力していても開けてくる。
- ③友だちみんなといっしょに何かをする。友だちと喜んだり反省したりする。体験活動で工夫したり喜んだりすることができる。正しい心、美しい心、励まし合う心が育つ。

## 自転車教室～2年ぶりに4, 5, 6年生運動場で実現～

7月9日(火) 天気にも恵まれ、やっと三岳小運動場で自転車教室(実技)ができました。学校支援協議会で自転車に乗る心構えや運転技術がもう少しという話題になり、夏休み前にそれらの向上を目指し実施しました。当日はほとんどの児童が自分の自転車を家から持ち寄り、その自転車を使って、ジグザグ走行、交差点での乗り方、細い幅等を練習しました。夏休みは、飼育当番、遊び等で自転車に乗る機会が多くなります。交通事故防止が一番です。自分はうまいと思って勝手な運転をすると事故につながります。安全運転をいつも心掛けてもらいたいと願っています。



ジグザグ走行



交差点で押して走行

## 「浮いて待て」～着衣水泳～

今年度も山鹿市消防署から4名の指導員に来てもらい、「着衣水泳」についての話、実技の指導を受けました。着衣したままでペットボトルなどを使って浮く練習を中心に行いました。このようなことにならないことが一番大切ですが、命を守るためににはこのような練習も必要です。助けが来るまで「浮いて待て」が大切です。

また、先月の百人一首集会を受け、朝の活動として学

級でも百人一首を行っています。上級者は、上の句を聞いただけで下の句の札を探していますし、見ていでその速さに驚かされます。自分の力に合った教室で、みんなが楽しんで出来ているので、三岳小はいいなあと思いながら次々に教室を回りました。



着衣水泳



教室での百人一首

## 環境美化委員会の発表

### ～ひこだけタイム（児童集会）～

ひこだけタイムでの委員会活動の発表はレベルが高いなどと思います。この日も環境美化委員会がプレゼンテーションを使って、校内美化、節約等について話をしてくれました。



環境美化委員会発表

## 転入生（兄弟2人）

大分県の学校から三岳小に転入生がやってきました。小1、小5の兄弟です。やまびこ学級で学習します。子どもたちも新しい友だちということで喜んで迎えてくれました。



転入2人生を迎える

## 職場体験

7月9日から11日までの3日間、卒業生で山鹿中学2年の生徒さんが、三岳小で職場体験を行いました。小1, 2, 5年を中心にお手伝いをしてくれました。最後に「楽しかった。よい経験が出来た。」と感想を言ってくれました。



左が中学生

## 緑のカーテンからの収穫

1, 2年生の教室横になた見きが、日当たりもよく、事に緑のカーテンができました。特にキュウリがこんなに伸びるのかとうぐらい元気に育っています。1, 2年生がどんどん収穫しています。



2年生収穫

## ふれあいピック

7月6日(土) 山鹿カルチャーでふれあいピックがありました。三岳小からも6名の児童の参加があり、山鹿市内の小学生から大人までの参加者がボーリング等のいろいろなゲームを楽しみました。



ふれあいピック

## 全校体育でタグラグビー

7月12日(金) 朝の全校体育で2回目のタグラグビーの基礎練習をしました。本校鹿井先生が、ラグビーに詳しく全児童に、その楽しさを教えています。



タグラグビーの練習

## 【今後7, 8月おもな行事予定】

- ・7月20日(土) PTAリサイクル品回収 6:30
- ・〃21日(日) 回収予備日
- ・〃22日(月) 夏季休業日始まる 職員作業
- ・〃24日(水) サマースクール～26日
- ・8月22日(木) 学習状況確認日

・8月24日(土) 親子奉仕作業 6:00～7:30

- ・〃25日(日) 作業予備日
- ・〃27日(火) 夏季休業日終わる
- ・〃28日(水) 2学期始業式
- ・〃29日(木) 身体測定(低) 委員会活動
- ・〃30日(金) 身体測定(高)